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неДеля  
Для Доноров

Неделя донора «Подари 
жизнь», проходившая в Че-
лябинской области с 15 по 20 
апреля, была самой длитель-
ной акцией. В ней приняли 
участие доноры Челябинска, 
Магнитогорска, Миасса, Зла-
тоуста, Сатки, Копейска, Кор-
кино, Еманжелинска, Южно-
уральска и практически все 
станции переливания крови. 
Был задействован специализи-
рованный железнодорожный 
вагон, который стоял на стан-
ции «Челябинск Главный». 
На площади Революции раз-
местилась передвижная стан-
ция переливания крови ФМБА 
(г. Челябинск). Стационарные 
станции работали в штат-
ном режиме. Планировалось 
принять кровь почти у ше-
сти тысяч южноуральцев, и я 
уверена, что план выполнен. 
Конечно же, доноры — сту-
денты ЮУГМУ не остались в 
стороне и в течение всей неде-
ли приходили на сдачу крови. 
За это всем спасибо от имени 
благодарных пациентов, от со-
трудников станций перелива-
ния крови городов области и от 
администрации нашего вуза. 

Лидия Макарычева.

так как к учебе я отношусь до-
вольно серьезно. Но, тем не 
менее, участие в нем принесло 
много положительных эмоций 
и впечатлений, на что не жалко 
своего времени и сил», — те-
перь Роза вспоминает дни под-
готовки, пожалуй, даже с удо-
вольствием.

И с благодарностью гово-
рит о тех, кто поддерживал ее: 
«Мне помогали друзья, род-
ственники. В создании ролика 
для «визитки» участвовали 
преподаватели  кафедр ино-
странных языков, биологии, 
биологической химии, физи-

ческой культуры, фармацевти-
ческой химии. Спасибо всем! 
Неоценимой была, конечно, 
помощь мамы». 

Что оценивали жюри и зри-
тели? «Визитку», домашнее за-
дание, кулинарное мастерство 
в приготовлении националь-
ных блюд. Домашнее задание 
давало возможность каждой 
участнице проявить себя в 
творчестве. Роза выбрала для 
показа казахский танец. 

Весь конкурс сопровождался 
аплодисментами. Роза чувство-
вала поддержку своих болель-
щиков. Узнать их было просто, 

у каждого был отличительный 
знак — розовые ленты. «Вы-
глядело это потрясающе: 50 че-
ловек, среди которых  родствен-
ники, друзья, близкие мне люди. 
Все они болели и переживали за 
меня», — вспоминает Роза. 

Время на конкурсе летело 
стремительно. Уже известно 
решение жюри, вручены на-
грады, сделаны все фотогра-
фии на память, прозвучали 
поздравления… Но воспоми-
нания о конкурсе, радость от 
победы, настроение того дня 
останутся надолго. 

Елена Горева.

знакомьтесь: роза мухаметжанова, 
наша «восточная красавица»

На стоматологическом фа-
культете каждую весну проходит 
совершенно особое событие: вто-
рокурсников посвящают в про-
фессию. У праздника нет точной 
даты, но в промежуток между 
Всемирным днем стоматолога и 
Днем российского стоматолога его 
организаторы — пятикурсники — 
обычно стараются попасть. 

Поверьте, «Посвящение в сто-
матологи» — это всегда весело, 
конкурсные задания неожиданны, 
их  выполнение требует и профес-
сиональных знаний, и творческих 
способностей, и готовности к экс-
промту. В этом году на вопросы 
отвечать пришлось даже… жюри.

На лбы коленопреклоненных 
старост групп нанесены полоски 
зубной пасты, звучит долгождан-
ное «Посвящаем!». Право считать 
себя стоматологом получил каж-
дый студент, а на то, чтобы стать 
настоящим профессионалом, от-
ведено как минимум четыре с по-
ловиной года. 

КАК его зовут? 
сто-мА-то-лог!
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ПироговсКие чтения

На II международную на-
учно-практическую конфе-
ренцию студентов и молодых 
ученых «Пироговские чтения» 
в ноябре собрались не только 
представители ЧелГМА, но 
и других вузов нашей стра-
ны — из Красноярска, Орен-
бурга и даже из столицы! На 
первом пленарном заседании 
с программными лекциями, 
посвященными научной дея-
тельности Н. И. Пирогова, вы-
ступили Ю. Т. Кабыш, интерн 
кафедры общей хирургии, и 
О. В. Пешиков, доцент кафе-
дры топографической анато-
мии и оперативной хирургии, 
затем началась активная рабо-
та секций.

Мною была выполнена 
работа, посвященная истори-
ческому наследию Николая 
Ивановича Пирогова в ане-
стезиологии. Уникальность 
проекта заключалась в том, 
что идейная композиция была 
основана на сравнительной 
оценке ситуации и актуально-
сти анестезии в период с июля 
1847 года (когда впервые 
Николаем Ивановичем была 
проведена эфирная анестезия 
на поле сражения по поводу 
ампутации нижней конечно-
сти раненого солдата действу-
ющей армии) по нынешнее 
время. 

Тогда главная цель науч-
ного путешествия Пирого-
ва на Кавказ — применение 
анестезирования на поле сра-
жения — была достигнута 
с блестящим успехом, о чем 
великий хирург писал в отче-
те: «С чувством внутреннего 
самодовольствия мы можем 
сказать, что мы первые опы-

том доказали возможность 
приложения анестезирования 
на поле сражения». С момен-
та открытия общей анестезии 
прошло более столетия! За это 
время данная область меди-
цины глобально изменилась, 
однако основы, заложенные 
Н. И. Пироговым, оказались 
крепким фундаментом для 
развития медицины. Н. И. Пи-
рогов показал в свое время, 
что не всякие способы и сред-
ства, широко применяемые 
в условиях клиники и боль-
ницы, можно использовать 
на поле сражения, аппараты 
необходимо апробировать. 
Эти положения подтвержде-
ны и в последующих военных 
конфликтах. В частности, во 
время войны в Афганистане 
методы эпидуральной и спи-
нальной анестезии у раненых 
использовали всё так же ред-
ко — из-за невозможности 
обеспечить условия асептики 
и антисептики. 

Историческое наследие 
Пирогова было достаточно 
ярко и содержательно освеще-
но в выступлениях всех участ-
ников данной секции. Они 
проанализировали использо-
вание его опыта в хирургии, в 
развитии венерологии, совре-
менной ангиохирургии, асеп-
тики и антисептики. Доклад 
«Н. И. Пирогов — первопро-
ходец применения анестезии 
на театре войны», выполнен-
ный мною под руководством 
доцентов  О. В. Пешикова и 
А. А. Астахова, был  удостоен 
диплома за высокий научный 
уровень.

В заключение отмечу, что 
имя гениального русского 

хирурга и анатома Николая 
Ивановича Пирогова, родона-
чальника научной хирургии и 
основоположника военно-по-
левой хирургии, известно не 
только врачам, но и всем куль-
турным людям. Он был почет-
ным членом многих русских 
и заграничных научных об-
ществ. Заслуги Н. И. Пирогова 
перед мировой и русской хи-
рургией и русским обществом 
поистине огромны. Перво-
классный анатом, он положил 
начало разработке таких от-
делов анатомии, которыми ни-
кто раньше не занимался. Ве-
ликий хирург, он обладал не 
только блестящей техникой, 
но и создал свои собственные 
методы операций. Мы наце-
лены на развитие, освоение 
самых современных методов 
оказания медицинской помо-
щи. Это возможно лишь при 
сохранении и преумножении 
лучших традиций представи-
телей российской медицины, 
в ряду которых достойное ме-
сто занимает Н. И. Пирогов.

Спасибо руководству на-
шего вуза, представителям 
совета молодых ученых и 
студенческого научного обще-
ства за возможность участия в 
подобном мероприятии. Об-
щение с коллегами из других 
вузов, да и просто с однокурс-
никами на интересующие нас 
темы — это большой подарок 
для всех нас! От имени сту-
дентов хочу сказать и большое 
спасибо кафедре топографи-
ческой анатомии и оператив-
ной хирургии за организацию 
конференции.

Мария Герасимова  
(гр. 449).

всЁ о сно  
и снК 

Как сделать первые шаги в нау-
ке? Как выбрать СНК? В чем плю-
сы и минусы СНО? Ответ на эти 
и другие вопросы дала I открытая 
конференция СНО «Первые шаги 
в студенческой науке», состояв-
шаяся в конце осеннего семестра. 
Цель данного мероприятия — про-
паганда и популяризация науки 
среди студентов младших курсов. 
Представители студенческих на-
учных кружков кафедр академии и 
организаторы работы студенческо-
го научного общества собрались, 
чтобы открыть перед студентами 
I и II курсов двери в мир науч-
ных исследований. Наука стоит на 
службе у медицины, а медицина — 
благороднейшее из всех искусств. 

В нашем вузе существует не-
мало возможностей и созданы хо-
рошие условия для студенческой 
науки. О них студентам рассказа-
ли проректор по научной работе 
и международным связям про-
фессор Л. Ф. Телешева, проректор 
по воспитательной работе доцент 
Е. Ю. Ванин, научный руководи-
тель СНО профессор М. В. Осиков. 
О программе развития студенче-
ской науки доложил председатель 
совета СНО Е. В. Шишкин.  

Далее было заслушано 24 до-
клада. Помимо студентов, с до-
кладами о кафедральных научных 
кружках выступили восемь науч-
ных руководителей СНК, члены 
совета СНО. 

М. О. Матвеев, В. В. Шмакова.

взгляД 
молоДых 

На II межрегиональный кон-
курс социальной рекламы было 
представлено более 100 работ 
студентов и аспирантов из тех-
нических и гуманитарных вузов 
Челябинска и Новосибирска. 
Участникам была предоставлена 
возможность высказать свои идеи 
о человеческой добродетели, толе-
рантности, пропаганде здорового 
образа жизни, ресурсосбережении, 
патриотизме и сформулировать 
пути их реализации. В одной из 
номинаций конкурса (а всего их 
было шесть с красноречивыми на-
званиями «Широкая тропа добра», 
«ЗДРАВствуй!», «ХХI век: в трен-
де спорт», «Экопланета», «Кадры 
решают всё!», «Зову тебя Росси-
ею») третье место было присужде-
но работе, посвященной семейным 
ценностям и статусу семьи в Рос-
сии, которую выполнила студент-
ка ЮУГМУ Мария Герасимова 
(гр. 449). 
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смелость гороДА БерЁт 

Я хочу стать хирургом. Два 
года назад, на первом курсе, под-
нимаясь на кафедру нормальной 
анатомии мимо кафедры топогра-
фической анатомии и оперативной 
хирургии, я с нетерпением ждал, 
когда у меня начнется данная дис-
циплина. Проходя мимо 3-го эта-
жа морфологического корпуса, 
мысленно я старался проникнуть 
сюда, в «святая святых».   Читая 
в газете «За народное здоровье» 
статьи, в которых студенты стар-
ших курсов описывали свои «при-
ключения» в студенческом кружке 
этой кафедры, рассказывали о до-

стижениях и победах, об участии 
в различных конкурсах и олимпи-
адах, я ждал того времени, когда 
гордо смогу сказать, что и я член 
студенческого кружка. И тут мне 
повезло. От старшекурсников я уз-
нал, что в этот кружок можно при-
ходить и на более ранних курсах. 
Мне очень захотелось попасть в 
операционную и попробовать себя 
в роли хирурга, наложить кишеч-
ный анастомоз, выполнить шов 
нерва или сосуда.

После окончания зимней сес-
сии на втором курсе я (наконец-
то!) открыл двери кафедры, 
встретился с руководителем СНК 
доцентом О. В. Пешиковым. Он 
пригласил меня на очередное за-
седание. В студенческом кружке 
действует несколько направлений 
(научное, теоретическое и прак-
тическое). Для того чтобы попасть 
в операционную, мне пришлось 
пройти отбор среди таких же, как 
я, добровольцев. Нужно было вы-
учить названия хирургических 
инструментов, знать определенное 
количество способов формирова-
ния узлов и быстро их завязывать. 
В течение месяца я каждый день  

повторял названия инструментов, 
приходил на кафедру, тренировал-
ся на специальных тренажерах и в 
итоге прошел отбор. 

На кафедре уже несколько лет 
тренируется хирургическая сбор-
ная нашего университета. В 2012 
году несколько членов команды 
покинули alma mater и вышли в от-
крытое плавание на корабле «Ин-
тернатура». Это Евгений Сажин, 
Мария Молодских, Анатолий Бон-
дарь. В команде появились вакант-
ные места, и осенью я совершенно 
неожиданно попал не просто в ко-
манду, а в кишечную бригаду, хотя 

в течение полутора семестров из-
учал швы кожи, сухожилия, нерва. 
В команде меня очень тепло встре-
тили, многому научили и многое 
показали. 

И вот 27 февраля 2013 года на-
стал ответственный момент: мы 
едем в Екатеринбург в Уральскую 
государственную медицинскую 
академию для участия в регио-
нальном этапе XXII всероссий-
ской студенческой олимпиады по 
хирургии в Уральском федераль-
ном округе. Моей радости не было 
предела. Вся наша команда очень  
ждала этого момента, усердно го-
товилась к нему, и он, наконец, на-
стал: мы в Екатеринбурге. 

В региональном этапе олим-
пиады принимали участие шесть 
команд из Екатеринбурга, Челя-
бинска, Аста ны, Ижевска, Перми. 
Но только две в дальнейшем по-
едут в Москву. Пропуск — победа 
в конкурсе. Я впервые встретил 
в одном месте так много людей, 
любящих свое дело, людей, в чьих 
глазах  горела искра, и был виден 
дух соперничества. 

Мы были настроены на победу. 
Именно тогда я почувствовал, что 

не Боги горшКи оБжигАют

Как уже сообщала наша 
газета, право участвовать 
во Всероссийской олимпиаде 
по хирургии члены СНК 
кафедры топографической 
анатомии и оперативной хи-
рургии завоевали, успешно 
выступив на региональном 
этапе в Екатеринбурге. 
Сегодня они рассказывают 
читателям газеты о своих 
впечатлениях.

На кафедре ТА и ОХ мы  впервые побывали после зимней 
сессии 2012 года. Мое внимание привлекло объявление на стен-
де: студенческий научный кружок приглашает всех желающих на 
первое заседание по теме «Хирургический инструментарий». А 
через неделю я уже была в музее, где нам показали инструменты 
и детально рассказали о применении их на практике. Еще через 
некоторое время мы узнали о технике вязания хирургических уз-
лов и наложения швов. Это были так называемые теоретические 
кружки, на которые могут ходить все желающие, ведь это еще и 
дополнительный материал к экзамену. 

Именно там, на заседании кружка, я и узнала, что на кафе-
дре действует и «тайное братство» — «практические» заседания. 
Оказывается, попасть туда совсем непросто. Сначала мы прошли 
теоретический курс, далее нам предстояло сдать зачет по прой-
денному материалу. Первая попытка для меня оказалась неудач-
ной, но я взяла реванш и осенью 2013 года оказалась в группе 
«теоретики 1». Мы совершенствовали навыки хирургического 
мастерства и усердно готовились к очередному зачету для того, 
чтобы пройти на следующий уровень — «теоретики 2». И нам 
это удалось!

Еще большим успехом можно считать то, что меня приняли 
в состав сосудистой бригады, где я заняла место второго асси-
стента, а других кружковцев (А. Филатову, В. Новикову, А. Нем-
цеву) — в бригаду урологического шва. И наш обновленный 
состав (В. Барышева, А. Степанович, А. Чуркина) стал активно 
готовиться к ХХII студенческой олимпиаде по хирургии. «Ста-
рички» нас приняли очень хорошо: помогали, советовали, учили. 
Когда они уйдут из команды, мы, став такими же «старичками» 
для вновь прибывших, будем следовать этой традиции. 

Но об олимпиаде. Наступил волнующий день. Мы все яв-
лялись соперниками, но атмосфера была дружеской. Во время 
конкурса строгое, но справедливое жюри внимательно оценива-
ло всех конкурсантов и давало ценные советы; а затем все с не-
терпением ждали его оценок и окончательного подведения ито-
гов олимпиады. УРА! Наша команда сосудистого шва заняла 1-е 
место в своей номинации. Также порадовали и остальные члены 
кружка. В итоге команда ЧелГМА заняла 2-е место, и мы получи-
ли право поехать на финальный этап олимпиады в Москву вместе 
с командой УГМА, опередившей нас.

Мы, довольные результатами, вернулись в Челябинск и про-
должаем усиленно готовиться к поездке в столицу. Мы очень 
рады, что нам выпала такая честь, и сделаем всё возможное, что-
бы показать отличный результат.

В заключение скажу всем: двери кафедры топографической 
анатомии и оперативной хирургии всегда открыты! Те, кто хочет 
связать свою жизнь с хирургией, и те, кто, может быть, еще не 
до конца определился, могут всегда прийти сюда и попробовать 
свои силы! Для зачисления в группу по практическим навыкам 
вам необходимо показать знание общехирургического инстру-
ментария и технику вязания хирургических узлов. А дальше тут 
всему научат, а мы поможем!

Алина Чуркина (4-й курс).

результАтом Довольны
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смелость гороДА БерЁт 

не Боги горшКи оБжигАют

На региональном этапе 
Всероссийской олимпиады по 
хирургии у бригады урологи-
ческого шва в составе: Анна 
Филатова (гр. 503), Вера Но-
викова (гр. 518), Анна Немце-
ва (гр. 446) — был настоящий 
дебют. Участницы впервые вы-
ступали на соревнованиях тако-
го масштаба.

Мы всегда знали, что хотим 
связать свою жизнь с хирурги-
ей. Убеждены, что нет ничего 
плодотворнее хирургической 
специальности. А. Филатова 
пришла в кружок, когда за пле-
чами появилась практика (Анна 
работает в урологическом от-
делении хирургического ста-
ционара). С ней вместе начала 
заниматься Вера Новикова. 
Анна Немцева стала посещать 
кружок, когда преодолела все 
отборочные туры. 

Ни для кого не секрет, что хи-
рургия — дело ответственное и 
очень необходимое. И, главное, 
мы сами для себя это осознали. 
Чтобы попасть в команду, надо 
пройти испытания, а это непро-

сто. Мы посещали все собрания 
студенческого кружка кафедры 
топографической анатомии и 
оперативной хирургии с весен-
него семестра прошлого года. 
Пришлось (кому-то заново, а 
кому-то впервые) осваивать 
навыки шитья, вязания узлов, 
штудировать теорию. Кроме 
овладения практическими на-
выками, нужно было убедиться 
в серьезности своих намерений 
и убедить других. Отступать 
нельзя, а это накладывает опре-
деленные обязательства. 

Отбор лучших занял полгода. 
Нужно было блистать по многим 
разделам оперативной хирур-
гии, топографической анатомии, 
знать общий и специальный хи-
рургический инструментарий, 
обладать навыками работы с 
инструментами, шитья, вяза-
ния хирургических узлов, знать 
специфику работы с различными 
тканями. Испытания были слож-
ными, но нас, хрупких девушек, 
не сломили трудности и страх 
перед топографической анато-
мией и оперативной хирургией. 
И наконец мы — члены сборной 
команды ЧелГМА.

Вот и наступил день икс. 
Поначалу все, конечно, волнова-
лись. За успех, за верность руки 
и мысли, за успех операции. 
Наша бригада работала слажен-
но, четко, быстро. Хотя быстрота 
в этом деле может и помешать. 
Как говорил Н. Н. Бурденко, хи-
рург не имеет права торопить-
ся: всю операцию, от первого 
разреза до последнего шва, он 
должен сначала «проиграть» 
в голове. Николай Нилович не 
одобрял ненужной «скорости» 
в хирургических операциях: 
нельзя, считал он, чтобы руки 
шли впереди головы, они долж-
ны следовать и подчиняться 
разуму. Поэтому мы руковод-

ствовались главной стратегией 
хирурга: оперировать cito, tuto, 
jucundo — быстро, безопасно, 
приятно. Нельзя было плохо вы-
ступить. 

Еще для нас было неожи-
данностью, что организаторы 
положили на операционный 
стол два мочеточника, которые 
нам предстояло вшить в кишку. 
Но тут подошел наш руководи-
тель и довольно спокойным го-
лосом сказал: «Ну, два так два. 
Чего вы испугались? Всё, как 
всегда: сели, зашили, победи-
ли!» Мы делали классическую 
операцию по Брикеру (уретро-
илеокутанеостомия с восстанов-
лением непрерывности кишеч-
ника). Данный вид операции 
применяется после радикаль-
ной цистэктомии для отведения 
мочи, до сих пор является акту-
альным и используется во всех 
клиниках мира. Мы справились 
с заданием за 27 минут — это 
был лучший результат. Мы за-
кончили раньше всех. 

Конкурс урологического 
шва оценивала строгая ко-
миссия в составе председате-
ля Н. Л. Кернесюка (д-ра мед. 
наук, профессора кафедры ОХ 
и ТА УГМА), А. А. Барадулина 

(заместителя декана ЛФ, до-
цента кафедры ОХ ТюмГМА), 
А. М. Машкина (заведующего 
кафедрой ХБ с курсами эндо-
скопии, урологии и рентгеноло-
гии ФПК и ППС ТюмГМА, д-ра 
мед. наук, профессора). По всем 
критериям: герметичность шва, 
эстетичность, слаженность 
работы команды, прочность, 
выбор метода, отсутствие про-
висания шовного материала в 
просвете, работа с инструмен-
тами, отсутствие стеноза про-
света — мы получили высший 
балл. Наше первое место в кон-
курсе урологического шва вы-
вело команду ЧелГМА на вто-
рое общекомандное место! 

Мы радовались еще и тому, 
что наша победа продемонстри-
ровала всем высокое качество 
подготовки студентов в акаде-
мии.

Анна Филатова,  
Вера Новикова,  
Анна Немцева.

Участники сборной коман-
ды по хирургии выражают бла-
годарность ректору ЮУГМУ 
профессору И. И. Долгушину, 
проректору по учебной работе 
профессору И. А. Волчегорско-
му, проректору по научной ра-
боте и международным связям 
профессору Л. Ф. Телешевой, 
проректору по воспитательной 
работе доценту Е. Ю. Ванину, 
научному руководителю СНО 
профессору М. В. Осикову —за 
поддержку студенческой науки, 
предоставленную возможность 
участвовать в конкурсе; заве-
дующему кафедрой топографи-
ческой анатомии и оперативной 
хирургии профессору А. В. Чу-
кичеву, доцентам О. В. Пешико-
ву, А. Н. Долгову, А. В. Лукину, 
М. В. Широбоковой, ассистенту 
Д. Е. Гринчему — за всевоз-
можную помощь и руководство 
нашими действиями.

уДАчный ДеБют 

мы действительно команда. Я рабо-
тал в бригаде с Виктором Калининым 
(группа 612) и Антоном Манаевым 
(группа 445). Движения наши были 
отточены, отрепетированы киломе-
трами сшитого кишечника. Работа в 
операционной — это непередаваемое  
чувство волнения, переходящего в ра-
дость, когда переживаешь не только 
за свои результаты, но и за результаты 
своих товарищей. В этой поездке мы 
очень сдружились. 

Во время конкурса в нашу опера-
ционную периодически заглядывал 
Олег Валентинович, иногда, поднимая 
голову, я видел его вопросительный 

взгляд и успевал только глазами пока-
зать, что процесс идет. Такая поддерж-
ка помогала: мы не одни здесь!

Операция закончена. Члены жюри 
конкурса «Кишечный шов» Ольга Вла-
димировна Киршина, д-р мед. наук, 
профессор (УГМА), Фуад Шамиль-
оглы Алиев, д-р мед. наук, профессор 
(ТюмГМА), Ирина Сергеевна Волчко-
ва, д-р мед. наук, профессор (Астана), 
Даниил Евгеньевич Гринчий, асси-
стент (ЧелГМА), были очень требова-
тельны. Проверка герметичности, эсте-
тичности шва кишечника проходила 
даже более строго, чем в жизни. 

После проверки нашей работы мы 
всей бригадой отправились в общий зал, 
где собирались все студенты. На столе 
стояли пироги и сок. Екатеринбург, как 
говорится, был в своей тарелке. А от 
нашей команды мы выставили на стол 6 
кг конфет из Челябинска! Никто обижен 
не был. Все были сытые и довольные. 
Оставалось ждать подведения итогов. 

Наш кишечный анастомоз был 
удостоен 2-го места. Это принесло ко-
манде  ЧелГМА дополнительный балл 
в общую копилку и, как следствие, 
обеспечило призовое место и пропуск 
на финал олимпиады в Москву!

Иван Гор (гр. 325).
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К А ф е Д р А :  Д е н ь  з А  Д н е м 

знАньем ПоДелись своим 

Кафедра инфекционных 
болезней ЮУГМУ — одна из 
наиболее динамично развива-
ющихся и активно занимаю-
щихся лечением и, разумеется, 
профилактикой самых разных 
инфекций. Ведь, как известно, 
данные заболевания сопрово-
ждают человечество на всем 
пути его развития и, более того, 
появились за многие миллиар-
ды лет до первых млекопитаю-
щих. Актуальность некоторых 
из них — ВИЧ, вирусных гепа-
титов, рожи и т. д. — не зави-
сит от времени года, другие же 
(клещевой энцефалит, грипп, 
кишечные инфекции и прочие) 
чаще всего имеют тенденцию к 
росту в определенные сезоны. 
В холодное время года отме-
чается повышение количества 
заболевших острыми респи-
раторными вирусными инфек-
циями (ОРВИ) и гриппом. И 
конечно, чаще всего информи-
рованность немедицинского на-
селения о данных заболеваниях 
складывается из строк реклам-
ных роликов, советов знакомых 
и различного рода информации, 
найденной на просторах Ин-
тернета. К сожалению, подоб-
ное «лечение» часто приводит 
лишь к утяжелению состояния 
больного человека, появле-
нию осложнений, увеличению 
времени пребывания на листе 
нетрудоспособности и дли-
тельной постинфекционной 
реабилитации, а в некоторых 
случаях и к летальному исходу. 

Именно поэтому с целью 
повышения информирован-
ности населения об ОРВИ и 
гриппе кафедра инфекцион-
ных болезней ЮУГМУ со-
вместно с профкомом студен-
тов нашего вуза и согласилась 
участвовать в акции, проводи-
мой главным управлением мо-
лодежной политики Челябин-
ской области. Этот проект был 
направлен на самый активный 
слой населения — студентов 
ЧелГУ, ЧГПУ, а также филиа-
ла ЮУрГУ в городе Миассе, — 
дабы молодежь узнала о мерах 
профилактики и лечения грип-
па из первых уст: от людей, 
работающих  на профильной 
кафедре, не понаслышке знако-
мых с данными заболеваниями.

Изначально планировались 
поездки в Троицк и Миасс, а 
также чтение лекций в Челя-
бинске. Однако из-за  капризов 
погоды и нехватки транспорта 
от поездки в Троицк пришлось 
отказаться. Перед нами: ин-
терном Дмитрием Пироговым, 
ординаторами Марией Тю-
рюшкиной, Екатериной Сан-
дыревой и вашей покорнейшей 
слугой — была поставлена 
задача составить и прочитать 
лекции по ОРВИ и гриппу. Что 
из этого вышло? Слово участ-
никам акции.

Екатерина Сандырева 
(клинический ординатор пер-
вого года обучения):

— Лечение, а главное, про-
филактика гриппа — одна из 

приоритетных задач меди-
цины, уж в сезонное время 
точно. Данное заболевание в 
большинстве случаев протека-
ет достаточно предсказуемо, 
однако, и таких примеров еже-
годно наберется не одни сотня, 
весьма часто возникают гроз-
ные осложнения (допустим, 
вирусная пневмония), бороть-
ся с которыми очень трудно. 
Поэтому мы как будущие и 
действующие инфекционисты 
и согласились принять участие 
в этом проекте, направленном, 
в первую очередь, на повы-
шение знаний немедицинских 
слоев населения о гриппе.

 Сначала мы направились 
в Челябинский педагогиче-
ский университет. Я и моя 
коллега, клинический ордина-
тор кафедры Мария Игоревна 
Тюрюшкина, прочли лекции в 
нескольких аудиториях ЧГПУ, 
где нам задавали различные 
вопросы как студенты, так и 
съемочная группа 31-го кана-
ла, освещавшая это событие. 
Считаю, что внимание ауди-
тории мы привлекли, после 
лекции было очень много во-
просов, в основном по профи-
лактике гриппа и ОРЗ. Что мне 
запомнилось в педуниверсите-
те, так это наличие у них ком-
наты, где студенты получают 
физиолечение. Очень правиль-
ная задумка, мы им даже поза-
видовали.

Мы прочитали лекции и в 
ЧелГУ. Организация меропри-
ятия была более продуманной. 
Правда, здесь ожидал неболь-
шой сюрприз — ребята реши-
ли, что мы будем раздавать 
«витаминки»! К их искренне-
му огорчению и нашему не-
большому смущению, ничего 
такого не планировалось. Но, 
думаю, эффект от лекции бу-
дет. Нам опять задавали мно-
жество вопросов, что не может 
не радовать. Значит, люди за-
ботятся о своем здоровье! 

Дмитрий Пирогов (клини-
ческий интерн):

— Мы вместе с Констан-
тином Мокшанцевым выехали 
из Челябинска ранним утром. 
Поездка совершенно не утоми-
ла, дорога была практически 
пустой. Правда, мы немного 

волновались, как примут, ка-
кие будут вопросы. Но на ме-
сте все сомнения быстро раз-
веялись. 

Нас встретили очень ра-
душно, было заметно, что нас 
ждали и готовились к приезду. 
Это подкупило с первой ми-
нуты. Большое спасибо Раисе 
Фёдоровне Зориной, отвечав-
шей за данное мероприятие в 
вузе (напомню, это был фили-
ал ЮУрГУ в городе Миассе). 
Нас с комфортом разместили, 
мы прочитали первую лекцию, 
а потом перешли в соседний 
корпус, где также доложили 
свой материал, ответили на 
вопросы и даже успели пере-
кусить. В перерыве нам устро-
или экскурсию по их главному 
корпусу, было интересно, мы 
нечасто бываем в немедицин-
ских вузах, отличия сразу бро-
саются в глаза. Ну а после мы 
переехали в третий корпус, он 
находится подальше, там тоже 
прочитали лекцию и, не задер-
живаясь надолго, уехали в Че-
лябинск. 

Мне кажется, подобные 
акции необходимы, хотя бы 
потому, что ОРВИ и особенно 
грипп — далеко не безобидные 
болезни. Без грамотного лече-
ния, своевременной диагно-
стики (особенно осложнений) 
и, конечно, профилактики ста-
вится под угрозу жизнь самого 
работоспособного и здорового 
населения  — молодежи. Для 
которой и в помощь которой 
мы и выступили со своими 
лекциями.

Резюмируя вышесказанное, 
добавлю лишь одно: будьте 
здоровы! А кафедра инфек-
ционных болезней ЮУГМУ 
продолжит свою нелегкую, но 
чрезвычайно интересную дея-
тельность — борьбу с самыми 
изменчивыми и изворотливы-
ми созданиями, обитающими 
в мире, видимыми только в 
сильные микроскопы, с забо-
леваниями, вызываемыми ими, 
и, безусловно, продолжит по-
вышать информированность 
всех слоев населения и прово-
дить профилактику различных 
инфекций.

Ольга Рухтина.
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и н т е р П р А К т и К А

ПрисоеДиняйтесь!
Но как бы быстро я ни при-

выкала к иностранной речи, 
как бы быстро ни адаптирова-
лась, английский в Сербии зна-
ют далеко не все. Собственно, 
с такой проблемой я столкну-
лась уже в первый день прак-
тики. Люди среднего возраста 
русский уже не помнят, а ан-
глийский никогда не учили. 

Так как это был профес-
сиональный обмен, то базой 
для практики являлась аптека. 
Здесь я и работала. Мне не 
пришлось заниматься исследо-
ваниями, как моим польским 
друзьям, которые очень много 
времени проводили в универ-
ситете Белграда. Я стажирова-
лась, наблюдая за технологом 
и воспроизводя увиденное. 
Меньше разговаривали (по 
крайней мере на английском) 
и больше что-то делали или, 
если было свободное время, 
пили холодный чай, кофе, ви-
таминные коктейли и т. д. 

Аптека находилась в са-
мом центре города, транспорт 
ходил исправно и часто, по-
этому добираться по утрам 
было очень легко и удобно, да 
и пробок в Сербии я вообще 
никогда не видела. Называ-
лась она  «Апотека Белград». 
Это была средняя аптека, в 
Сербии существует целая сеть 
таких государственных аптек, 
с просторным торговым за-
лом, несколькими материаль-
ными комнатами, отделом по 
изготовлению средств для на-
ружного применения по инди-
видуальным рецептам, адми-
нистративными помещениями, 
очень уютной кухней и, по со-
вместительству,  комнатой от-
дыха для персонала. 

Практика начиналась 
обычно в девять-десять ча-
сов утра, к двум-трем уже за-
канчивалась. Меня курировал 
технолог. За время практики 
я научилась готовить различ-
ные лекарственные средства 
по уходу за кожей лица, к ним 
относятся кремы, лосьоны, 
эмульсии и суспензии. Чаще 
это были противовоспалитель-
ные средства для лечения акне. 

Персонал был очень дру-
желюбным, и, даже не зная 

английского, в итоге мы всег-
да умудрялись найти общий 
язык, это было что-то среднее 
между русским и сербским. 
Заведующая аптекой всегда 
находила для меня время, от-
вечала на вопросы, показывала 
сербскую профессиональную 
литературу, Югославскую 
фармакопею, различные спра-
вочники и учебники по техно-
логии на русском на сербском 
языках. В общем, моя практика 
была интересной и полезной. 

Меня очень удивило слиш-
ком лояльное (по нашим мер-
кам) отношение к санитарному 
режиму в аптеке, их как будто 
этому никто никогда и не учил. 
Шапочку там никто не носил, 
даже в отделе изготовления 
лекарственных средств для на-
ружного применения, вторую 
обувь никто не надевал, и со-
трудники даже могли себе по-
зволить выпить чашечку кофе, 
находясь всего в одном метре 
от лекарственных субстанций. 

По субботам и воскресе-
ньям я была предоставлена са-
мой себе, как, впрочем, и в буд-
ни после трех. Но растрачивать 
свое драгоценное свободное 
время за границей совсем не 
хотелось, и поэтому наша ин-
тернациональная группа энту-
зиастов совершенно не желала 
сидеть на месте. Мы гуляли по 
Белграду, изучали его досто-
примечательности. Посетили 
местные музеи: Николы Тесла, 
где своими глазами увидели 
работу многих изобретенных 
им двигателей и своими уша-
ми (правда, на английском) 
услышали историю его жизни 
и научной деятельности, а так-
же музей истории Югославии, 
«Мемориальный Центр Ио-
сипа Броз Тито» (дом цветов 
Тито) и «Музей Революции 
народов и национальностей 
Югославии», музей современ-
ного искусства, национальный 
музей Белграда. Погуляли в 
Ботаническом саду, где были 
представлены европейский, 
сибирский и  даже японский 
уголки с соответствующими 
уникальными растениями. По-
бывали, в том числе и ночью, 
в огромном культурно-исто-

рическом парке со странным 
названием Калемегдан, отку-
да можно с большой высоты 
увидеть весь город и место 
слияния знаменитых рек Бел-
града Савы и Дуная. Мы даже 
сплавлялись по ним. А еще мы 
купались в безумно теплом (на 
мой взгляд, даже горячем) озе-
ре Ада. На его берегах всегда 
бурлит жизнь, в  летних клу-
бах играет музыка, в кафешках 
пьют прохладительные напит-
ки, и кругом огромное коли-
чество загорающих. Ходили 
мы и в бассейн под открытым 
небом. Всё дело в том, что тем-
пература в Сербии в это время 
даже ночью была 30 градусов. 

В первые же выходные мы 
организовали поездку в приго-
род Белграда, чтобы взглянуть 
на известную старую телебаш-
ню «Авала», затем в соседний, 
второй по величине, город 
Сербии Нови-Сад. Это очень 
красивый портовый город, с 
огромным количеством не-
обыкновенной красоты право-
славных храмов. Вечером эти 
исполинские храмы благодаря 
иллюминации превращаются в 
настоящие сказочные дворцы. 
А вокруг многочисленные лет-
ние кафе (мне даже довелось 
перекусить в кафе «Маша»), 
живая музыка, цветы, фонари.. 
Словом, красота и романтика! 

Но самым ярким событием 
стала наша головокружитель-
ная поездка на арендованной 
машине в три соседние стра-
ны. Мы выделили три сво-
бодных дня, чтобы посетить 
Сараево (Босния и Герцегови-
на), Дубровник (Хорватия) и 
Монтенегро (Черногория). Это 
были удивительные дни, такой 

красоты я никогда раньше не 
видела. Дорога всё время пет-
ляла, опасно крутые склоны 
добавляли адреналина. Но на-
градой за стресс было теплое, 
непривычно соленое, очень 
чистое Адриатическое море. 
Правда, не всё было глад-
ко в этом путешествии. Так, 
почему-то у моих друзей по-
ляков и турков проблем с та-
можней никогда не было, а вот 
меня всё время не хотели про-
пускать через границу.

Скоро моя практика подо-
шла к концу, расставаться с 
новыми международными дру-
зьями совсем не хотелось, как 
и с Сербией, самой доброй и 
дружелюбной страной. Сразу 
возвращаться домой я не пла-
нировала и, купив InterRail би-
лет, еще несколько недель ко-
лесила на поездах по Европе. 
Ну а это уже отдельная, очень 
интересная история. 

В заключение могу сказать 
только одно: ребята, не упу-
скайте свой шанс! Узнавайте 
обо всем новом, участвуйте 
во всем по жизни. И помни-
те, что вы можете съездить 
на практику за границу. Для 
этого вам следует обратить-
ся к нашему координатору 
по международным обменам 
Елене Белянцевой или ко мне 
(для студентов-провизоров). 
Помогайте принимать между-
народных студентов в нашем 
городе, сдавайте экзамен по 
английскому (а прежде учите 
английский!) и… Поехали за 
границу!

Мария Камнева.
Окончание.  

Начало  
в предыдущем номере.
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Wi-Fi? 
легКо! 

Уважаемые студенты, во 
втором учебном корпусе на-
шего университета появился  
бесплатный Wi-Fi от опера-
тора сотовой связи «Билайн». 
Теперь вы легко сможете со 
своего мобильного телефона, 
планшета или любого друго-
го мобильного устройства с 
поддержкой Wi-Fi беспрепят-
ственно пользоваться Интер-
нетом. Чтобы подключиться 
к сети, вам необходимо вы-
брать точку доступа с именем 
Beeline_WiFi_FREE. 

Все вопросы по Wi-Fi, мо-
бильному Интернету, а также 
голосовой связи и тарифным 
планам оператора вы сможете 
задать  представителям компа-
нии «Билайн», которые будут 
работать с 13 по 17 мая в глав-
ном корпусе и с 20 по 24 мая во 
втором учебном корпусе уни-
верситета. 

т в о р ч е с т в о

светит «БезымяннАя звезДА»

Нежность, чувственность, 
страсть, боль, утрата, дружба, 
счастье… Этими словами мож-
но описать настроение пре-
красного спектакля «Безымян-
ная звезда» театра «Катарсис» 
(художественный руководи-
тель и режиссер И. И. Чипиж-
ная). 

На премьере, состоявшей-

ся 5 апреля, собралось немало 
зрителей, преданных поклон-
ников «Катарсиса». Их ожида-
ния сбылись. Спектакль был 
настолько интересным, что всё 
время казалось: ты не зритель, 
а участник всех событий, про-
живающий и переживающий 
их вместе с героями. Актеры 
смогли передать всю глубину 

замысла и драматурга, и ре-
жиссера спектакля. 

Молодость, энтузиазм, 
энергичность, смелость в вы-
боре пьесы (кто не помнит 
удивительный фильм Михаила 
Козакова с Анастасией Вертин-
ской, Светланой Крючковой 
и Игорем Костолевским?!) — 
это визитная карточка «Ка-

тарсиса». Желаем нашим мо-
лодым актерам дальнейших 
творческих успехов!

Очередной спектакль «Бе-
зымянная звезда» состоится в 
студенческом театре (ул. Во-
ровского, 38б, общежитие № 1) 
7 мая. Начало в 18:00.

Лилия Хамитова  
(гр. 244).

Д е н ь  П о ж А р н о й  о х р А н ы 

с ПрАзДниКом! 
30 апреля исполняется 364 

года со дня образования по-
жарной охраны России. В этот 
день в 1649 году был принят 
«Наказ о градском благочи-
нии». Его историческая цен-
ность заключается в том, что 
в нем были заложены основы 
профессиональной пожарной 
охраны: создан оплачивае-
мый штатный состав, введе-
но постоянное дежурство в 
виде объезда города, предус-
мотрено использование при 
тушении механизированных 
водоливных труб, объезжим 
предоставлено право наказа-
ния жителей города за наруше-
ния правил обращения с огнем. 
Служба Градского благочиния 
по борьбе с пожарами была 

введена не только в Москве, 
но и в других городах. Продол-
жалось совершенствование по-
жарно-сторожевой охраны.

Спасение людей на пожа-
ре, оказание им быстрой по-
мощи, охрана материального 
достояния — священный долг 
каждого работника пожарной 
охраны.

Пожарная профилактика 
является одним из главных на-
правлений работы пожарной 
охраны. Вся деятельность в 
этой области подчинена глав-
ной цели: снижению числа по-
жаров, уменьшению людских 
жертв и сокращению матери-
ального ущерба от огня.

Сегодня государственная 
противопожарная служба — 

это мощная оперативная служ-
ба в составе МЧС России, 
обладающая квалифицирован-
ными кадрами, современной 
техникой, имеющая развитые 
научную и учебную базы. 

Подразделения ГПС еже-
годно совершают около двух 
миллионов выездов, при этом 
спасают от гибели и травм на 
пожарах более 90 тысяч чело-
век.

Поздравляем сотрудников 
Главного управления МЧС 
России по Челябинской об-
ласти и ветеранов пожарной 
охраны с профессиональным 
праздником!

А. В. Ильин, инженер  
по пожарной безопасности 

ЮУГМУ.




